

CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

FRANQUEO
CONCERTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION
Lonjeta, número 11
(IMPRESA «LA ESPERANZA»)

AÑO V

PALMA DE MALLORCA
Sábado 4 de Abril de 1914

Núm. 1.434

HORAS DE DESPACHO: DE 9 A 1 Y DE 4 A 7
Teléfono número 200
PARTADO DE CORREOS NÚMERO 19

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El Diputado

Están ya en la Corte todos o casi todos los diputados ministeriales primerizos. Son jóvenes la mayor parte, y todos vienen con el propósito de pasar alegremente la vida. Para ellos, el cargo no representa ni la más leve pesadumbre. Irán al Congreso cuando sea menester, sobre todo en los días de los debates solemnes o de las intervenciones ruidosas, para dar gusto a sus oídos y a sus ojos, satisfacción a sus almas ganosas de emociones y para sacar al Gobierno de apuros cuando sea necesario, pero no por colaborar en la confección de las leyes, que no les importan. Y cuando no exista ninguno de esos motivos, aprovecharán todas las ocasiones que les brinde la oportunidad para divertirse en cines y teatros y hasta para recrearse tirándole de las orejas a los Jorge que tienen bula para enseñarlas en algunos centros de Madrid.

Sin duda que no hay nación alguna en donde haya mayor número de pretendientes a la representación en Cortes que en España, pero sin duda, también, que en ninguna otra es menor que en la nuestra el de los que sienten una vocación honda, verdadera, de legisladores. En el fondo no llegarán a una docena los que se consideren honrados porque participen en las funciones legislativas. Buscan otros honores los más, y algunos vivos otras granjerías. Tienen por honor el convertirse en zascandiles del cacique, el alternar con los ministros, el meter la cuchara en la gran cazuela del presupuesto pescando alguna credencial para los que les ayudasen en las elecciones, y se consideran dichosos con poder viajar por cuenta del país en los ferrocarriles principales.

Lo otro, el legislar, lo que debían tener por el primero y más alto de los honores, no les gusta. Y si pudieran, hasta suprimirían los discursos monsilábicos que en las votaciones definitivas de las leyes suelen pronunciarse.

Se explica que suceda así. Las mayorías no se reclutan entre los apuros y entre los estudiosos: la red la tienden, por lo común, los gobiernos entre los vanos, los ambiciosos y los ligeros. Los hombres que estudian y piensan, los que son rectos e independientes, y tienen sal en las moleras y plomo en los pies, constituyen una dificultad para los Gabinetes que quieren votos y no opiniones, borregos y no hombres. De ahí que en las mayorías aparezca adscrito lo más inferior de la política, lo más dócil y lo más corruptible.

Y si así ha sucedido siempre, fíjese el lector lo que sucederá ahora.

Miguel Peñarol
Madrid, Marzo de 1914.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

El Obispo electo de Lérida

y Mr. Carlos E. Chapman

En la Revista californiana "Grizzly Bear," (Oso pardo) correspondiente al mes de Diciembre de 1913, Mr. Carlos E. Chapman, representante que fué del Estado y Universidad de California en nuestras fiestas centenarias de Fr. Junipero Serra, publicó una extensa relación de cuanto tuvo lugar en éstas, al propio tiempo que describe, en frases altamente honrosas para los mallorquines, la hidalguía y la caballerosidad con que le recibimos y tratamos, desde su llegada hasta su salida de la Isla.

Como muestra de ello, fíjense nuestros lectores en el siguiente párrafo: "Esta fué una de las pocas veces de mi vida que encontré dificultades para gastar dinero. Al tratar de pagar algún gasto, siempre me fué contestado que estaba pagado, y entonces recurrí al extremo de dar espléndidas propinas, que no siempre fueron aceptadas; el barbero que venía a mi habitación para servirme, rehusó la paga y propina; los niños que vendían periódicos y los limpiabotas de Palma que me reconocieron no admitieron el pago de sus derechos. De este modo, grandes y pequeños se federaron para honrar al representante de California."

Después de hacer supremos elogios de nuestro amantísimo Prelado y de la amable audiencia que le concedió en su palacio, dice: "Otras Dignidades de la Catedral me demostraron las más altas atenciones, entre ellas el Canónigo Miralles, Académico de fama en toda España por su profunda sabiduría, y Archivero de la Catedral; su archivo es el mejor arreglado y catalogado que jamás he visto."

No hemos podido resistir a la tentación de sumar el precedente juicio a los múltiples que, de la ilustre personalidad del Prelado electo de Lérida, nuestro queridísimo condiscipulo y consejero desinteresado, vienen haciendo los hombres de valía y la Prensa local y extranjera. No dudamos que al ver ensalzar su archivo, objeto de sus afanes y ensueños, que de dejará con honda pena para despedirse para su nueva Diócesis, sentirá la satisfacción que se apodera del que, como él, ha cumplido escrupulosamente con su misión, dejando a la posteridad memoria imperecedera de su paso por entre los archibienes ordenados legajos del archivo de su cargo.

Cuanto sacrificio y desvelos haya costado al Obispo electo el limpiar de polvo y polilla los vieustos documentos encerrados en aquellas estanterías, montadas al calor de su mano, siempre pulcra y laboriosa, quedan hoy justamente recompensados con la altísima dignidad a que ha sido elevado. Los leridanos tendrán en él un celoso Pastor de la salvación de las almas; pero también un celoso ordenador y culto Archivero de su Diócesis.

Interpretando los sentimientos de todos los que fuimos sus compañeros de aula, no vacilo en afirmar que nos cabe mucha honra al ver elevado al sencillísimo, franco y leal amigo, pero ilusterrísimo condiscipulo José Miralles, a la encumbrada dignidad de Prelado de la Iglesia de España, le felicitamos con toda la efusión y el entusiasmo de nuestra alma, aunque amarguen nuestra alegría el dolor y el sentimiento de perder su compañía, quizás para siempre.

Francisco Torrens, Pbro.

IMPRESIONES

"El destino manda,"

(De nuestra colaboración)

Cuando en fecha aún muy próxima nuestros ilustres artistas María Guerrero y Fernando Díaz de Mendoza visitaron la capital francesa, como tributo a su talento y a su rango, Paul Hervieu, el autor aclamado de "Les renailles," hubo de tener para ellos un delicado rasgo de galantería: escribiéndoles ex profeso una obra, concediéndoles la primacía mundial en la representación.

La obra, traducida por Benavente, con asistencia del propio Paul Hervieu, ha sido ya estrenada en nuestro teatro de la Princesa ante un público lleno de expectación y de interés. Mas no se vieron satisfechas tan lógicas esperanzas: el éxito grande obtenido por "El destino manda," limitóse a revestir un carácter que llamaríamos oficial, la admirable interpretación, no obstante la fastuosidad deslumbradora de la mise en scene que, rara, muy rara vez, podrá llegarse a igualar.

"El destino manda," es obra que pertenece, por su carácter, al fuero de la tragedia, obra en donde el papel de protagonista corre a cargo de un personaje invisible y todopoderoso. Los hombres nada pueden y nada valen en su presencia; su libre albedrío es palabra hueca, nula eficacia de su voluntad. Por encima de las fuerzas humanas, de las pasiones y de los sentimientos, una deidad misteriosa enciende a placer el rumbo de la vida: es la *ananke* de los griegos, el *fatum* de los romanos, el *sino* de nuestro duque de Rivas; la fatalidad... ¡infinitamente piensan nuestro cerebro y lucha nuestro espíritu; inútilmente pretendemos elegir en el dilema, afianzar nuestro dominio moral: como una ráfaga avasalladora, el destino llega y las más altas fortalezas ruedan con estrépito. Sobre nosotros juegan a su imperio dictados irresistibles.

Vedlo en el drama: Juliana y Andrés de Berneuil, matrimonio noble y opulento, viven felices en una hermosa quinta de su propiedad. Dos hijos adolescentes alegran su existencia; un hermano de Juliana, Román de Chanzy, militar caballeroso, espejo de soldados, transcurre una larga licencia en su compañía; un antiguo adorador de la dama, el abogado Messenis, hoy amigo sincero y realista, acude frecuente a sus tertulias... El ambiente es plácido, reposado, de una clara serenidad...

No así en el fondo, sin embargo: Andrés de Berneuil, ignorándolo Juliana, es un hombre vicioso y depravado. En París tiene una mujer; sus francachelos son proverbiales; gastó sin tasa, sin medida, y ahora, derrochado el caudal de sus hijos, avanza hacia la catástrofe, manchado por especulaciones ilícitas, en los umbrales del brazo de la Justicia.

Román de Chanzy, adivinando, le trata con cierta frialdad cortés y altanera; Juliana, ciega a los indicios, el sigue creyendo en él, amándole con toda su alma. Pero surge un anónimo —este anónimo y la ignorancia de Juliana en tres lustros largos de matrimonio nos parecen demasiado convencionales,—y se abre campo a la sospecha: la esposa desprecia primero, duda después, pregunta angustiada más tarde, y Román y Messenis confirman piadosamente la horrible verdad: Andrés es un miserable, esclavo del deshonor y de la ruina; forzoso rendirse a la evidencia, a la realidad cruelísima...

Juliana, anonadada, siente rotos los resortes de su espíritu, ve en sombras trágicas el horizonte de su vida. Mas hay que sobreponerse, lo exige el honor del nombre, el porvenir de los hijos, y piensa en salvar a Andrés a toda costa, intentando mil medios, acudiendo, si preciso fuere, a todos los recursos. Ausente el esposo, Juliana acude al templo—también, como los señalados antes, nos parece, dada la situación, este rasgo de religiosidad convencionalismo,—buscando el consuelo y la fortaleza de la fe... Román de Chanzy, ensimismado y sombrío, queda esperando en la quinta.

Se acerca el desenlace ideado por Paul Hervieu... Durante la ausencia de Juliana, Andrés de Berneuil regresa acosado, perseguido; todo inútil, ya no existe más solución posible que la fuga. El encuentro con Román—asoma la mano de la fatalidad,—hace su propósito irrealizable; los sentimientos caballerosos, la rectitud moral de Chanzy, no transigen; deshonrado, envejecido, el deber, a juicio del militar, se impone con irrecusable imperativo: el suicidio...

Andrés intenta resistir en vano, defenderse contra su cuñado: unas palabras violentas, forcejean, desaparecen de la escena y, al poco, se escucha un tiro... ¿Qué ha pasado?... Román de Chanzy, erigiéndose en árbitro, convirtiéndose juez, pone fin a la existencia de Berneuil con un pistoletazo...

Messenis, Bautista, viejo criado que antes figura en una escena epistémica, acuden al sonar la detonación; Juliana viene también en aquel momento de la cena y, al poco, se espantada y huye, al ver que su cuñado se arroja a sí mismo. Julia, confiesa su crimen; pero con palabras sobradas de exculpación: era un malvado, culpado de exculpación; fue, fué, coherde; había obrado en justicia. Luego, ante las autoridades, excusará no obstante su delito con una convincente superchería...

Es la fuerza del destino: en la quinta de los Berneuil jamás hubo de ser olvidado el Decálogo; en él informáronse siempre las conductas y las conciencias, las enseñanzas a los hijos; pero la fatalidad manda, y ahora, por sobre su moral y por sobre su conciencia, se ha matado, se ha matado...

Rechacemos de plano la tesis, las ideas sustentadas en la nueva obra de Paul Hervieu: el hombre no está condicionado de un modo fatal; el libre albedrío, la voluntad humana, son, afortunadamente, algo más que un mito.

Rechacemos también tal manera de entender la fatalidad: ella puede ser, lo es muchas veces, impulso ciego, fuerza caprichosa y despótica; mas espontáneamente, por causas superiores y extrañas a nosotros, no con la evidente complicidad del dramaturgo. Y en "El destino manda," ésta se trasluce con demasiada claridad: es el anónimo y la ignorancia de Juliana en el primer acto, su injustificada marcha al templo en el segundo. De otro modo, la fatalidad no surge, inconveniente capital tal vez, consecuencia de todo el teatro de Paul Hervieu, donde la acción y el desenlace se forjan en la soledad del gabinete, acopiándose luego la psicología y el proceder de los personajes, excesivamente vistos "a posteriori," excesivamente "rectilíneos," como los de "El destino manda," entendemos que lo son: muñecos de un retablo, que su autor, en ocasiones, mueve de cierta arbitraria guía.

En cuanto al diálogo—consignemos que la traducción es maravillosa,—a la intensidad emotiva de algunas escenas, a la densidad del pensamiento, a la belleza de muchas, única y mente elogios. Sin los defectos apuntados de artificialidad y la frecuencia de

narraciones retrospectivas, fruto lógico de su procedimiento teatral, "El destino manda," podría considerarse digno de su estilo. Con todo, aún desde un punto de vista social, deberíamos señalarle no permisibles principios. Desde cuando un intachable concepto del honor justifica el asesinato? En nombre de qué razón puede preconizarse el suicidio?...

A. López Ferrándiz
Madrid, Marzo de 1914.

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

Desde Valencia

A pesar de lo mucho que en pocos días se ha discursado sobre el ferrocarril directo Madrid-Valencia, el cronista no ha creído prudente decir nada a los amables lectores de CORREO DE MALLORCA hasta ver si empezaba por convencerse de la necesidad de rectificar siquiera una sola línea de cuanto lleva comunicado sobre este asunto.

No obstante estar al tanto de los trabajos, más o menos convencionales, que realiza en beneficio suyo el Sindicato belga establecido meses hace en Valencia, y entre ellos la comunicación que dirigió al Excelentísimo Ayuntamiento de Palma, y que tan discreta como mercediada constatación obtuvo; después de tanto tiempo transcurrido, estamos, como al principio, sin tener proyectado definitivo aprobado; claro está que entre los presentados cada uno tiene sus defensores y detractores, pero en definitiva no hay proyecto.

En estas condiciones, aunque se publique la Ley concediendo la garantía del 5 por 100 al capital, ¿es esto tener ferrocarril?

—La Unión Gremial, no repuesta de la azorosa campaña contra los Presupuestos municipales, que, después del conocido pacto con la comisión de la misma que se entrevistó con el Ministro de la Gobernación, continúa arma al brazo, por si la resolución fuera contraria a sus planes, ha emprendido de nuevo contra el Ayuntamiento y en particular contra el Alcalde, y siempre en sión de amenaza exige la inmediata construcción del Mercado de Colón y la celebración de la Feria de Julio, privada de consignación en los Presupuestos que se discuten. Muy laudable es que las entidades económicas se preocupen de los problemas que afectan directamente a la vida de una capital, pero muy lamentable es que para ello se sigan ciertos derroteros, y mucho más que la debilidad en ciertas esferas sea causa originaria de las exigencias de que se trata.

—El campo político también ha tenido sus días de jaleo con motivo de haber excluido del encasillado oficial para Senadores por Valencia al Excelentísimo Sr. D. Rafael Rodríguez de Cepeda.

Aparte de los muchos y valiosos títulos que puede ostentar este señor para esta Senaduría, era un compromiso contraído por la coalición monárquica antes y después de las elecciones generales para diputados a Cortes. Así que, al conocerse la conducta del Gobierno, "La Voz de Valencia," rompió lanzas contra el mismo y anunció que quedaba roto el pacto de la coalición, con gran regocijo de los republicanos.

Afortunadamente, se ha subsanado la ofensa concediendo al Sr. Cepeda una Senaduría vitalicia o una electiva por otra provincia, y la política ha vuelto a la pacidez de antes, a pesar de los discursos del señor Gimeno

y de los que se esperan próximamente del señor Conde de Romano-nez.

J. Artieda

Valencia, 2 de Abril de 1914.

REVELACIONES IMPORTANTES

¿El Kaiser contra el Catolicismo?

El gran periódico francés "La Croix," ha publicado un telegrama expedido de Munich al "Berliner Tagblatt," que dice así:
"El diputado bávaro católico laeger afirma saber que, después de la conversión de la landgravesa de Hesse al Catolicismo, el Emperador Guillermo le ha enviado un telegrama diciéndole que, si persiste en su conversión, será excluida de la casa de los Hohenzollern."
El Emperador le ha dirigido después una larga carta, en la cual hay un párrafo que dice:

"Tú has abrazado al Catolicismo, cuya destrucción ha sido el principal objeto de mi vida."
El Cardenal Koopp, muy adicto al Emperador, logró ocultar el contenido de esa carta a los católicos alemanes, para evitar que se distanciaran del jefe del Estado.

El diputado laeger añade que todo esto es muy triste, y exige prontas y satisfactorias explicaciones.
El "Tagliche Rundschau," afirma que el Cardenal obtuvo la carta en cuestión del propio landgrane, y que la aceptó con la condición de poder disponer de ella a su voluntad.
"La Croix," en un largo artículo que titula "La verdad acerca de Guillermo II y el Catolicismo," hace notar como el Emperador ha pronunciado discursos contradictorios, según se dirigiese a súbditos suyos católicos o protestantes.

Pondera después la descomposición del protestantismo en Alemania, afirmando que las personas cultas aparentan creer, y que las clases populares se muestran totalmente escépticas. Como consecuencia de ello y de la ceguera del Emperador y de los que le rodean, el socialismo ha tomado un incremento tal, que, si en el principio del reinado de Guillermo II había en el Reichstag diez diputados socialistas, hoy se sientan ciento diez, que llegarían a trescientos si la ley electoral no se basase en la ficción de un catastro formado en 1867.

Por lo que respecta en concreto a la carta dirigida a la Princesa Ana de Hesse, con motivo de su conversión al Catolicismo, de estos meros datos: "Ana de Hesse es viuda del landgrane Federico Guillermo de Hesse, es hija del Príncipe Carlos de Prusia. Guillermo II ha añadido que prohíbe a todos los miembros de la familia soberana mantener relaciones de ninguna clase con la convertida."

Huelga encarecer la importancia de estas sensacionales revelaciones, que publicamos a título de información, y con todo género de reservas.

Buscón

Desde Alicante

(De nuestra colaboración)

Pasamos, en esta población, por una nueva fase de tranquilidad. Todos los comentarios giran sobre la próxima venida de los Soberanos para la inauguración de la nueva comunicación férrea que partiendo de Alicante y atravesando los pueblos de Campello, Villajoyosa, Benidorm, Altea, Calpe, Benisa, Teulada, Gata y Ondara, enclavados en la Marina, nos unirá con la importante población de Denia.

Este ferrocarril estratégico empalmará con otro también de vía estrecha (ya existe) que llega a Carcagente, pudiendo llegar desde dicha población a la hermosa ciudad del Turia por el ferrocarril de vía ancha que desde Venta Encina baja a Valencia.

Desde luego que la unión de la ciudad de Alicante con la de Valencia por esa doble línea de comunicación abre una nueva era de progreso comercial y agrícola entre ambas ciudades y pueblos que hasta el presente no han tenido otro medio de comunicación que las arcaicas tartanas y las incómodas diligencias.

Se acentúa el rumor de que será otorgada a la ciudad de Murcia una Universidad Literaria, cosa que será muy beneficiosa para aquella populosa población y sus circunvecinas Alicante, Cartagena y Albacete, sin contar un número no tan importantes.

P. H.

Alicante, 1.º de Abril de 1914

Biblioteca de CORREO DE MALLORCA

Las etapas de una conversión

III

LA PRIMERA COMUNIÓN

(Tercera relación de Juan)

...Dios sólo es quien, a pesar mío, ha salvado mi juventud... Dios no me hablaba entonces nada al corazón, aunque es verdad que tampoco yo le hubiera oído. Pero hizo algo más que eso... Me asistió, me ayudó, me escudó y me llevó de la mano; todo en tiempo oportuno y según las necesidades.

Esta vez Juan tenía un auditorio completo. No era ya como en la Muerte del padre y Pedro Blot, que me contaba no há mucho a mí sólo. Ahora, a más de los niños suyos y míos, cuya petulante curiosidad le aguardaba, estábamos una media docena de personas mayores a lo menos: mis hermanas, mi mujer y yo, un excelente amigo, sacerdote agregado a nuestra parroquia, que alimentaba

contra los predicadores laicos un si es no es de benigna desconfianza, y dos vecinas, madre e hija, que habían venido casi como a un espectáculo. La madre iba a Misa mayor alguna vez que otra, y con eso se quedaba muy satisfecha; la hija, más religiosa todavía a causa de su talento de pianista, amaba a Dios musicalmente en los desvaríos sonoros de Gounod.

Juan estaba sentado en el banco, en el fondo del cenador, frente al público; yo estaba hacia la extremidad del mismo banco a manera de asesor, o a manera de alguacil o agente de policía. Los demás estaban colocados al azar: las vecinas se hallaban vestidas con su poco de lujo, o cuando menos de espejo.

Y Juan también, porque hay cierto traje o tocado interior para los que van a hablar, que por cierto cambia, según los medios en que se desarrolla. Aquí el orador da cierta afectación a su fisonomía: allá la salpica de gravedad y de candor, un poco más adelante la desmascara doctamente a lo Mirabeau; un poco más abajo todavía la desgreña para asustar a los simples; y allá a lo último del todo, en la profundidad horrible en donde se corrompe el arroyo de nuestras rabias, la eriza como un escobajo

de malezas, bueno para revolver brutalmente y para hacer echar espuma a las emulsiones del lodo.

Juan estaba muy contento, se le conocía a primera vista. La idea de contarnos por extensión la más querida etapa del itinerario que le había conducido a Dios le encantaba, porque experimentaba, sin que pretendiera ocultarlo, un decidido placer en que lo oyeran.

Por punto general, todo hombre dotado de fuerza siente en sí la necesidad de utilizarla. La Providencia así lo quiere.

Las falsas vocaciones, las ambiciones ridiculas, las "pretensiones," para emplear esta palabra necia que parece no decir nada y que caracteriza, sin embargo, una de las más terribles enfermedades de nuestra naturaleza humana en la época actual, son el reverso de esta buena cualidad y el mal de este bien.

Id a las reuniones donde se pide la palabra, y allí veréis a qué exceso de inverosimilitud grotesca puede conducir la necesidad de hincharse, la pretensión llevada al estado de enfermedad contagiosa. Allí cada cual enseña con imperterritible serenidad lo que no sabe, y los más ignorantes son los que se muestran más empeñados en tener el empleo de

profesores. Hay allí delirio de vanidad, borrachera de egotismo, orgía de sandeces. Sería cosa para desterrillarse de risa, si no fuera cosa para morir de vergüenza.

Tanto era lo que a Juan le gustaba hablar, que su frente se nos presentó como radiante de gozo entre la sombra del empujado. Su mirada acariciaba a los niños como el cazador acaricia a su presa. Quiero yo acordarme de mí mismo y de lo que pasaba por mí en aquellos momentos, y me cuesta no poco trabajo volver a recordar mi propia impresión, porque Juan me dominaba por entero. No veo bien más que a Juan.

Y, sin embargo, se me figura que experimentaba en frente de él un sentimiento de respeto, en el que entraba cierta parte de condescendencia, y hasta un poco de lástima. Sí, yo creo que me felicitaba a mí mismo, por lo bajo, de la satisfacción que proporcionaba a aquel pobre amigo, en primer lugar escuchándole, y luego además procurándole oyes.

Creo haber presentado en toda mi vida bastantes síntomas de naturaleza artística; pero acá en el fondo de mí s'er siempre ha habido un burgués completo,

y éste es el mayor castigo de los poetas. He conocido muchísimos poetas enemigos de los burgueses; pero no me he encontrado ni uno sólo en quien el elemento burgués no se divertiera en penetrar bajo el elemento poesía de la manera más humillante, más cómica, más persistente.

Diríase que el énfasis mismo del anatemático fulminado por los poetas contra la burguesía, les acarrea esta venganza del Júpiter Prudencia: ser burgueses hasta lo sublime.

Pues bien, sí; contemplando los numerosos y bellísimos niños de que yo era padre, todos allí reunidos, tan felices, tan contentos, tan bien vestidos, tan gordos, tan sonrosados, tan limpios, y allá, entre ellos, a aquellas dos criaturas infelices que pertenecían a Juan, los niños Facio y Berta (1), tuve como un ataque de gratitud no ciertamente para con Dios, sino para conmigo mismo, que no debía nada a nadie (me acuerdo mucho todavía de esta fórmula), y que sin patrimonio alguno al hacer mis primeros ensayos, con sola mi pluma, había llega-

(1) Berta y Facio son dos personajes de la segunda narración de Juan, titulada Pedro Blot.

do a crearme una posición desahogada, casi una riqueza, alrededor de aquella pequeña enjambre amadísima.

Paseaba yo la mirada por mi jardín, tan hermoso y tan fresco, y la levantaba luego hacia mi casa, sonriente y bella, donde mi mesa de escribir producía tanta renta como un opulento dominio.

¡Pobre Juan! Había estado en tan buena situación como yo, sólo que en el tiempo de su prosperidad le había faltado la prudencia, en tanto que yo... ¡Ah! yo no era tampoco un especulador ni un hombre de negocios: me hubiera enfadado hasta encolerizarme con cualquier que me hubiera llamado especulador u hombre de negocios, puesto que despreciaba de todo corazón a los escribanos; pero yo era prudente, lo confieso, y la prueba es que era dichoso.

No llegaba yo quizás a decirme así, en crudo: "Juan ha tomado a Dios como un brevejete contra la desesperación que ha seguido a su ruina; yo ya tendré tiempo de pensar en esas cosas cuando tenga necesidad de un medicamento pa-recido."

No, de una manera formal, ciertamente que no me decía yo esas cosas; pero ése era el pensamiento que se exhalaba de la íntima satisfacción que yo tenía

de mí mismo, y que llegaba del todo a enternecerme... ¿Y creéis que tan estúpida y grosera vanidad no atrae el castigo?

Bien poco tiempo trascurrió desde aquel día al en que fuí herido como Juan, aunque acaso no de la misma manera, y en que yo también a mi vez hubé de llamar a Dios. En mi conversión, también como en la de Juan, trabajaron los muertos, mis queridos muertos; pero en la mía hubo, además, una viviente para ayudarles, y la humilde santidad que venía siendo desde hacía mucho tiempo la atmósfera misma del ángulo más recóndito de mi casa, al fin se apoderó de mí como un contagio bendito... ¡Ah! yo me he puesto a contar la conversión de Juan por no referir la mía propia; y porque hay en mi conversión cosas dulces, bellas y modestas, que son mías, y que mi pluma heriría sin poder hacer más que desflorarlas. De esta parte de mi conversión, respetada por mí, no pondré nada en este libro, nada absolutamente. La que fué el corazón y el alma de mi dicha, es, después de Dios, el alma y la vida de mi desgracia,—si es que puede llamarse desgracia a esta dulce alternativa de trabajo ferviente y de oración incesantemente recompensa-

mentan con la fecha; de modo que, al avanzar el mes, mejoran sus condiciones de observación.
Maré, en la constelación de Los Gemelos, puede observarse a cualquier hora de la noche.
Júpiter sale tarde, después de media noche, y su contemplación vale la pena de transnochar alguna vez.
Saturno, en la constelación del

Toro, puede verse solamente poco después de puesto el sol.
D: Urano y Neptuno nada decimos, por no ser visibles a simple vista.
Un fenómeno interesante tendrá también lugar el día 7: la ocultación de X Leonis (Régulo) por la Luna. Durará el eclipse desde las tres y treinta hasta las cuatro y diez y nueve.

¡Lástima que la hora sea tan inoportuna, pues el fenómeno es de los que entusiasman hasta a los profanos y es prueba irrecusable de la precisión de la ciencia astronómica en lo que a la posición y movimiento de los astros se refiere.

del correspondiente presupuesto, debido al joven e inteligente escultor D. Juan Grauchas y Sabater.
Consta el proyecto de un basamento de piedra de Santanyi, formado de una base de piedras rústicas. Sobre éstas habrá un plinto de noventa centímetros cuadrados por veinte de alto. El cuerpo del basamento es en forma de pirámide corada, con fondo picado, dejando unas fajas lisas en los ángulos. En el centro, dos cabezas de León, de hierro fundido, pintadas, imitando bronce: una en el frente y la otra en la parte posterior. En ambas cabezas de León habrá los grifos para manar agua.
La altura total del basamento será de dos metros y medio.
Sobre el basamento descansará la figura del gran navegante, en actitud reposada, el pie derecho sobre un rollo de cuerdas y un ancoa, y su base es de forma circular. La mano derecha se apoya en un timón, y con la izquierda lleva un astrolabio. La figura es también de piedra de Santanyi.
La altura de la figura, con su base, es de dos metros, siendo la altura total del monumento de cuatro metros cincuenta.

nical, acordando que se amoneste a dos de ellos y al tercero imponible una multa de la cuantía que determine la Alcaldía.
Se enteró la Junta de un oficio del Inspector del Trabajo referente a los talleres y demás establecimientos que ha inspeccionado desde 1.º de Febrero hasta el día de la fecha.
Con motivo de un oficio del Instituto de Reformas Sociales, se acordó elevar una exposición al ministro de la Gobernación, referente a la hora en que deben acabar el trabajo los domingos los que se dedican a determinada industria.
Y se acordó que por el Alcalde se reitera a la guardia municipal que haga lo posible para evitar que en determinadas barberías se infrinja el descanso dominical.

Sección informativa

Petición de indulto

También han sido enviados a Madrid los siguientes despachos:
*Presidente Consejo de Ministros—Madrid.
Circulo Bellas Artes Palma de Mallorca solicita magnánimos sentimientos V. E. aconseje a S. M. el indulto de Portell y Andreu condenados última pena.—Torres, presidente.
*Mayordomo Mayor Palacio—Madrid.
Circulo Bellas Artes Palma de Mallorca ruega a V. E. transmitir respetuosa súplica a S. M. para que ejerza regia prerrogativa a favor Portell y Andreu condenados última pena.—Torres, presidente.

Despachados
Esta tarde debe salir para Barcelona el vapor "Balear".
Vapores esperados
Mañana debe llegar a Barcelona el vapor "Miramar".

Nota comercial

En el último mercado han regido los siguientes precios:
Almendrón, de 142'50 a 00'00 pesetas los 42'32 Kg. (quintal).
Trigo, de 19'50 a 00'00 pesetas los 74'18 litros (cartera).
Candeal, de 20'50 a 00'00 id.
Cebada del país, de 11'00 a 00'00 id.
Id. forastera, 10'50 a 00'00 id.
Avena del país, de 10'00 a 00'00 id.
Id. forastera, de 9'50 a 00'00 id.
Habas para cocer, de 26'00 a 00'00 id.
Id. ordinarias, de 19'50 a 00'00 id.
Id. para ganado, de 19'00 a 00'00 id.
Maiz, a 15'50.
Frijoles, de 00'00 a 00'00 id.
Habichuelas, (confits) de 37'00 a 00'00 id.
Id. blancas, de 40'00 a 00'00 id.
Garbanzos, de 00'00 a 00'00 id.
Cerdos cebados, de 00'00 a 00'00 la arroba.
Azafrán, de 3'00 a 00'00 onza.
Higos pasos, de 00'00 a 00'00 id. los 42'32 Kg. (quintal).
Albaricoques, de 00'00 a 00'00 id.
Algarrobas, de 00'00 a 00'00 id.
Corresponsal

Cuaresmales

¡Oh vosotros, los que pasáis por el camino de la vida, atendid y mirad si hay dolor semejante al mío!

Después de resumir, en el exordio, el sermón del miércoles acerca de los respetos humanos, el P. Recolons, habló, ayer, festividad de los Dolores de María, de la tribulación. Comenzó diciendo: ¿Qué es la tribulación? Nosotros tenemos por cruz toda aquella carga que pesa sobre nosotros; pero debemos tener en cuenta, antes de considerarla como tal, que el mal que nos aflige no ha venido sin buscarlo ni es consecuencia de nuestros extravíos.

Si aquella señorita no escucha las personas que le aconsejan que no se case con aquel joven de mala reputación, y luego, una vez casada, recibe malos tratos de su marido que le amargan la vida mientras él vive; si aquel caballero rico derrocha el dinero, no administrará bien sus riquezas y a causa de esto se encuentra en la miseria; si aquel enfermo no está a causa de su conducta licenciosa; si el iracundo, el vengativo, por su carácter turbulento se encuentra a cada paso en lances que le cuestan caro, no puede decirse que tienen verdadera cruz, pues los que sufren tales males se los han buscado, los debe a sus extravíos; propiamente no se los ha mandado Dios. Pero es cierto que existe la verdadera tribulación, que la constituyen los males que Dios permite que se produzcan cerca de nosotros sin que tengamos, en cierto modo, la culpa. Se comprende que se sucedan tales males, pues muchos de ellos son debidos muchas veces a causas físicas o a los conflictos que se promueven entre los elementos que constituyen la Sociedad, y Dios los permite porque no ha de hacer milagros cada momento. Pero, por otra parte, la tribulación no es, en realidad, una contradicción tan grande como imaginamos, pues Dios nos la manda para nuestro bien. Todos hemos pecado, poco o mucho, y por lo tanto hemos de expiar nuestras faltas para que quede satisfecha la justicia divina. Pero nosotros espontáneamente no hacemos penitencia, y por esto, Dios, que nos ama, envía la tribulación, para que, purgando de esta manera, en este mundo, no tengamos que purgar en el otro. La tribulación es la forma con que pagamos poco a poco una deuda contraída. Además, con la tribulación Dios prueba nuestra fe, el amor que decimos tenerle. Porque cuando todo nos va bien es cosa muy fácil bendecir a Dios; cuando cuesta mucho es cuando estamos en la tribulación. En ésta se prueban las almas fieles. Recordad el ejemplo de Job. Es natural que Dios proceda así, porque, entre los hombres, ¿quién se da el premio, la condecoración? Al que hace algún sacrificio; al militar que defiende la Patria en los campos de batalla. Pues Dios nos ofrece un premio, una corona esplendorosa, y ya que no es posible ganar la cum-

plidamente, es necesario que por lo menos podamos presentar algún título que, hasta cierto punto, nos haga acreedor a ellos.

Mirad a la Virgen, que, a pesar de haber sido preservada del pecado original, no obstante ser tan pura, que nunca cometió la más leve falta, sufre, todo el tiempo de su vida, dolores indecibles. Vedla en Belén, en Nazareth, en Egipto, en Jerusalem. Vedla, sobre todo, en la Pasión de su Divino Hijo. Pero si padece es para adquirir méritos, para poder ser la corredentora de la Humanidad; si llega hasta la cumbre del Calvario es para poder llegar también a la cumbre de la Gloria.

Considerad cómo ella inocentísima sufre humilde y resignada los dolores amargos que Dios le depara, y considerad cómo nosotros, pecadores de toda nuestra vida, nos impacientamos por la más pequeña contrariedad.

Imitemos, pues, a la Virgen, subamos también el Calvario, no de pie, como ella, inocente, pudo hacerlo, sino de rodillas, arrojándonos, y sepamos que por terribles que sean nuestros sufrimientos no debemos quejarnos, pues son muy justos, toda vez que nuestros pecados merecen más, y son muy necesarios para poder entrar en la Patria y conquistar la corona que Dios nos brinda. Si desfallecemos miremos a la Virgen, y su ejemplo nos fortalecerá.

Junta de primera enseñanza

Ayer se reunió en la Casa de la Villa, bajo la presidencia del señor Homar, la Junta local de primera enseñanza. Asistieron los Sres Terradas, Miró y González.
Se aprobó el acta de la sesión anterior.
Se acordó atender la petición formulada por el maestro don Bartolomé Brunet de que la sea satisfecha en metálico la cantidad consignada para casa-escuela.
Se enteró la Junta de un oficio del Jefe de la sección administrativa de primera enseñanza remitiendo el nuevo título administrativo de 1.100 pesetas anuales expedido a favor del maestro de la escuela nacional de niños de la Bonanova.

Se enteró del informe favorable emitido sobre las condiciones del nuevo local que se tiene acordado adquirir en arriendo para la escuela nacional de niñas del caserío de El Terrero.
Se acordó que quedara sobre la mesa una instancia de doña Antonia Bujosa, maestra de la escuela privada de Plá de Sant Jordi, pidiendo que por el Ayuntamiento se le conceda una gratificación para atender a las necesidades de su escuela.
Y se levantó la sesión.

Próxima Visita

Por distintos conductos hemos sabido que en el mes de Mayo llegará a esta Isla el Ilmo. y Rvmo. señor don Ramón Ángel Lara, Obispo de La Serena en la República de Chile y amigo de nuestro Ilmo. y Rvmo. Prelado.
El ilustre visitante se propone, según se nos dice, pasar a Felanitx con el fin de ordenar de sacerdotado a un Familiar suyo natural de aquella ciudad.
Se halla ahora en Barcelona, y ha sido invitado por el Excmo. e Ilmo. señor Obispo de Sión para presenciar las funciones de Semana Santa en la Real Capilla.
El Prelado americano nació en Santiago de Chile en 1.º de Agosto de 1852, fué Gobernador eclesiástico de Valparaiso, Obispo de San Carlos de Ancud en 28 de Abril de 1898, de donde fué trasladado a La Serena en 31 de Agosto de 1909, y es tenido por uno de los más notables ordenados sagrados del Nuevo Continente.

Monumento a Jaime Ferrer

En la reunión celebrada ayer por la Comisión municipal de Obras y Empedrados se acordó someter a la aprobación del Ayuntamiento un dictamen propoviendo emplazar en el centro de la plaza de Atarazanas, en sustitución del que actualmente existe, y que, como se sabe, está deterioradísimo, un monumento sencillo, al par que artístico, a la memoria del famoso navegante Jaime Ferrer.
La Comisión aceptó, acordando someterlo a la aprobación del Ayuntamiento en la sesión que éste ha de celebrar el próximo lunes, un proyecto de monumento, acompañado

Cargos judiciales

Nombramientos
El Presidente de esta Audiencia ha nombrado Jueces y Fiscales municipales a los siguientes señores:
Disirto de la Catedral.—Fiscal Municipal, a don Miguel Carmelo Oliver Vilella.
Fiscal municipal suplente, a don Miguel Frau Bosch.
Alcaidía.—Fiscal municipal, a don Francisco Qués Ventayol.
Santa Margarita.—Fiscal municipal suplente, a don Pedro Malondra Santandreu.
Lloseta.—Fiscal municipal, a don Miguel Pons Ferragut.
Villa-Carlos.—Fiscal municipal, a don Bartolomé Galiana Lanuza.
Manacor.—Fiscal municipal, a don Angel Escalera Mesquida.
Fornalutx.—Fiscal municipal suplente, a don José Albertí Arbona.
Ibiza.—Fiscal municipal, a don Miguel Navarro Ferrer.
San Antonio Abad.—Fiscal municipal, a don Juan Juan Serra.
Vacantes
Hállanse vacantes las siguientes plazas:
Costitx.—Juez municipal suplente.
Pollensa.—Fiscal municipal suplente.
Sineu.—Juez municipal.
Porreres.—Juez municipal suplente.
Son Servera.—Juez municipal suplente.
Valldeмосa.—Juez municipal.
Deyá.—Fiscal municipal suplente.

El cable Palma-Ibiza

El servicio con Madrid
Desde hace ya bastantes días está intercedido el cable que unía Palma con Ibiza por el que se cursaba el servicio de Madrid.

Desde entonces todo el servicio de la Península y del Extranjero se cursa por el cable de Barcelona, en el que funciona el duplex, por tal motivo, hasta media noche.
El director de esta Central Telefónica, don Miguel Zornoza, al tener noticia de la interrupción del cable Palma-Ibiza, lo puso en conocimiento de la Dirección general del Ramo.
Se han practicado trabajos en la caseta de amarre de dicho cable en Cala Mayor, no habiéndose podido precisar si la interrupción ha sido ocasionada por rotura total o parcial del cable.

Desgracia en el "Temerario"

A las primeras horas de la tarde de ayer se registró una sensible desgracia a bordo del cañonero-estacionario "Temerario", fondeado en el puerto, frente al "Real Club de Regatas".
El marinero José Rodríguez, que se hallaba trabajando junto a la escotilla, tuvo la desgracia de caerse a la bodega, produciéndose varias, confusiones en diferentes partes del cuerpo.
Después de auxiliado de primera intención por el practicante del "Temerario", el desgraciado marinero fué conducido al dispensario de la Cruz Roja del arrabal de Santa Catalina, donde le practicó la primera cura el médico D. Bernardo Roca y Rayó.
Más tarde, el herido fué conducido al Hospital militar.

Junta de reformas sociales

Se ha reunido en el Ayuntamiento la Junta local de reformas sociales.
En la reunión se dió cuenta del informe de la Comisión inspectora, referente a tres denuncias hechas en contra de tres industriales por infracción de la ley del Descanso Domi-

Oposiciones de maestros de escuela

Ayer por la mañana, a las diez y media, en el Instituto General y Técnico comenzaron las oposiciones para proveer seis plazas de Maestro Nacional con el sueldo de mil pesetas anuales.
Los opositores presentados son los siguientes: don Francisco Beltrán Torrens, don Manuel Ripoll Fort, don Andrés Andreu Bauzá, don Bartolomé Moner Ribas, don José Seguí Mora, don Mateo Vanrell Camps, don Pedro Antonio Ripoll Fort, don Juan Barangó Caritg, don Andrés Ferrer Pocovi, don Mateo Melis Font, don Francisco Ramis Llinas, don Juan Covas Capó y don Sebastián Bagor Quadrado.
El ejercicio de ayer fué por escrito.

Notas de sociedad

Boda
Anteayer por la tarde, en la iglesia de San Miguel, se unieron en el indisoluble lazo matrimonial la señorita doña Catalina Plá y Bosch con nuestro particular amigo el escribiente de Oficinas militares, con destino en el Gobierno militar de esta Plaza, don Ricardo Llácer y Hervás.

Fueron padrinos por parte de la novia el médico del Consultorio homeopático de esta capital don Joaquín Rourea y el cirujano del mismo don Sebastián Mestre, y por la del novio el Archivero del cuerpo de Oficinas militares don Juan Martínez Ridruejo y el oficial del mismo Cuerpo don Manuel Castañó Llull.
Descemos a los nuevos desposados toda clase de felicidades en su nuevo estado.

De viaje

Ayer tarde, a bordo del vapor correo "Monte Toro", embarcó para Mahón, con el objeto de pasar con su familia las vacaciones de Pascua, el distinguido joven don Simón de Vidal, hijo del Alcalde de dicha población, nuestro particular amigo don Jual.
Ayer tarde, a las seis y media, salieron para Mahón, en el vapor correo "Monte Toro", don Mateo Llorens, don Juan Coll, don Pedro Rubert, don Isidro Patrol y don Bernardino Tomás.
Hoy, a las seis de la mañana, han llegado de Barcelona, en el vapor "Rey Jaime I", don José Blanch, don Guillermo Juliá, don Luis Molina, don Pedro Lliteras, don Juan Llamblas, don Pedro Amorós y don Gabriel Picornell.
También ha llegado el señor Marqués de Valle-Ribas.

Esta mañana, a las cinco, han llegado de Argel, en el vapor "Rey Jaime II", doña Margarita Ferrer, don Antonio González, don Juan Femolinos, don Luis Díaz, José Anglada y don Juan Vicens.
Con objeto de pasar las próximas fiestas de Pascua al lado de su familia, esta mañana han llegado a Palma nuestros amigos el Archivero don Miguel R. Ferrá, con destino en Barcelona, y su hermano el joven pintor don Bartolomé.

Cuide su estómago

Véase en 4.ª página.

Almacenes Montaner

BARATURA VERDAD Y POSITIVA
en todos los géneros y especialmente en artículos negros para CUARESMA
Cortes seda de 33 pesetas por 20 pesetas
Cortes lana de 12 " por 6 "
SINDICATO, 2 a 10 y MILAGRO, 1 a 11

CRISTALES COMBINADOS

Despacho de todas las fórmulas de los señores Oculistas
GEMELOS PRISMÁTICOS y de TEATRO
PRECIOS REDUCIDOS
No equivocarse esta casa
ISIDORO LASALLE, HIJO
25 Calle Brossa, 25

Nuevas Religiosas

Ayer hizo solemne profesión temporal, o sean los votos simples, para religiosa profesora del Real Colegio de la Pureza la distinguida señorita doña Josefa Siquer de la Cuesta y Peña, hija de nuestro querido amigo y paisano el oficial segundo de la Delegación de Hacienda de Ciudad Real don Juan Siquer Singla.

También tomó el velo blanco para entrar en el noviciado de Hermanas coadjutoras del mismo Real Colegio de la Pureza la señorita doña Margarita Marimón Gomila.
Precedió a la ceremonia solemne Misa de comunión, que fué celebrada por el Rdo. P. Antonio Viladell, S. J., quien tomó los votos a las nuevas religiosas.

Asistió a la tierna ceremonia la Rda. Comunidad de la Pureza, las numerosas colegialas y familia de las nuevas religiosas.
Fué de sentir la ausencia en el acto de los amantes padres de la señorita Siquer. Sólo su presencia faltó para completar la manifestación de cariño y simpatía que sus numerosos amigos le demostraron.
Después de la ceremonia, los invitados fueron obsequiados con espléndido lunch.

Nuestra más cordial enhorabuena a la Rda. Comunidad, y a las nuevas Hermanas y a sus familias, especialmente a la Rda. Madre Siquer, tía de la nueva religiosa, perteneciente al mismo Real Colegio de la Pureza.

Boletín religioso

MANANA
Santos.— Domingo de Ramos; san Vicente Ferrer, confesor y san Emilio.

Cuarenta Horas.— Concluyen en el Oratorio de la Casa Misericordia, consagradas a Nuestra Señora de los Dolores: Exposición a las siete; y a las ocho bendición de Palmas y Misa solemne; al anochecer, después de la piadosa Corona de Nuestra Señora de los Dolores; sermón por el Rvdo. don Andrés Servera, Presbítero, bendición y solemne Reserva de Su Divina Majestad.
Empiezan en Santa Eulalia dedicadas a Nuestra Señora del Consuelo: a las siete y media Misa de Comunión general para las Hijas de María; a las nueve y media Horas menores, bendición de Ramos y Misa mayor solemne con el Pasivo; por la tarde a las cuatro exposición del Santísimo, los actos de coro, Rosario, ejercicio del Corazón de Jesús, visita mensual con sermón por el Reverendo don Juan Bibiloni, Pbro. y reserva de S. D. M.

Otras funciones.— En la Catedral Basílica, Parroquias y demás iglesias se hará la bendición de Ramos y Palmas y acto seguido los Divinos Oficios propios del día.
En la Catedral, a las nueve y media, hará dicha bendición el Ilmo. y Rdo. Sr. Obispo.
En la Concepción, en la tarde de la vigilia y domingo de Ramos se expondrá la Santa Faz de Nuestro Señor Jesucristo, y los fieles que con las debidas condiciones de confesión y comunión visitaren dicha iglesia y rezaren según la intención del Sumo Pontífice, podrán ganar indulgencia plenaria aplicable a las almas del Purgatorio. Al anochecer del sábado habrá meditación y estación. El domingo a las diez bendición de las Palmas y Misa solemne; al anochecer meditación, sermón por el Rdo. don Andrés Servera, Presbítero, estación y adoración de la Santa Faz.

En Capuchinos, a las nueve y media, bendición y distribución de Ramos; por la tarde a las seis y media Rosario, Via-Crucis con canto de Letriallas, sermón y adoración.
En Santa Catalina de Sena, a las siete y media, Misa de Comunión general para los Terciaristas de Santo Domingo, Cofrades y devotos del Santísimo Rosario; a las ocho bendición y procesión de Palmas y acto continuo la Misa mayor solemne; por la tarde a las tres y media, el ejercicio de las siete palabras, con sermón por el Rdo. P. Gaspar Morey, C. O.

En San Francisco, a las ocho, Misa de Comunión general para los niños asociados a la Pia-Unión Eucarística Infantil de San Antonio de Padua. Antes de la Misa habrá imposición de distintivo a los que previamente lo hayan solicitado; por la tarde a las cinco reunión en la sala de actos de la Hermandad, donde se sorteará en-

tre los niños el día de la semana que les corresponde comulgar y se les distribuirá también por suerte varios juguetes; a las seis tendrá lugar en la iglesia la función Eucarística con exposición del Santísimo, acto de desagravio y plática.

En San Jerónimo, a las ocho, bendición de Ramos y Misa mayor; por la tarde a las tres y media Rosario y ejercicio de las siete palabras, con sermón por el Rdo. don José Auba, Pbro.

En Santa Magdalena, a las siete y media, bendición de Palmas y Oficio solemne; por la tarde a las cuatro el ejercicio de las siete palabras, con sermón por el Rdo. P. Jaime Roselló, de los SS. CC.

En Montesión, último día de ejercicio a las Seglars Católicas: A las siete y media, Misa de Comunión general, Bendición Papal y colecta para el Patronato; por la tarde a las siete, Rosario, sermón, renovación del voto de la Asunción y Te-Deum cantado por los hombres.

En el Socorro, a las siete y media Misa de Comunión general con plática para los socios de la Guardia de Honor del Sagrado Corazón de Jesús; al anochecer, ejercicio de la Hora Santa con manifiesto del S. Copón.

En la Merced, a la siete y media, Misa de Comunión general para los Esclavos del Santísimo Sacramento; a las nueve y media, bendición y distribución de Ramos; a las diez Misa mayor con exposición; al anochecer Via Crucis y ejercicio del Sagrado Corazón de Jesús.

Visita.— A Ntra. Sra. de la Piedad en Santa Eulalia.

Sueltos y noticias

Academia
Nuestro amigo don Pedro J. Horrach Puig, Maestro Superior de las Escuelas Graduadas nacionales de Alicante, nos participa que, con la colaboración de otros ilustrados profesores, ha abierto una Academia de preparación para los que deseen obtener el título Superior en aquella Normal. A los maestros elementales que deseen seguir este grado en la mentada Academia, se les facilitará toda clase de datos y en el tiempo oportuno se les matriculará. Durante su estancia en aquella ciudad estarán bajo la inspección de uno de los profesores que componen la Academia quien les acompañará e ilustrará en todos los extremos. Preparación por apuntes y por correo.
Para más datos dirigirse a Pedro J. Horrach, Calderón de la Barca, núm. 33-2.º, Joaquín Costa 21-23-25, Escuela Graduada nacional, Alicante.

Se suplica se incluya un sello de 0'15 pts. para las cartas que lleven contestación.
La Exposición de Turismo de Londres
El señor Gobernador civil se ha dirigido al Comisario regio de Turismo indicando deseos de que haga impresionar una cinta cinematográfica de la provincia para enviar a la Exposición internacional de Turismo que ha de celebrarse en Londres.

Asistido
Ayer tarde fué curada en el dispensario de "La Cruz Roja", de Palma, por el médico don Gaspar Reynés, una mujer que presentaba una herida en el pabellón de la oreja derecha, producida por cañal.
Intento de robo
Los amigos delo ajeno, intentaron perpetrar ayer un robo en la casa que habita, en el caserío de Son Español, el ex-Administrador de Aduanas señor Oliveros.
La sustracción no se llegó a perpetrar por haber notado el intento un vecino.

Imágenes
En los escaparates de la tienda de Hijos de Bartolomé Gumbau hemos visto expuesto un precioso grupo de cuatro imágenes representando el Calvario.
Si coméis golosinas, turrón de Alicante, bebidas calientes o helados, no temáis por vuestra dentadura si usáis a diario el gran dentífrico español Licor del Polo. Fresco, 1'50 pesetas.

Son las mejores aguas alcalinas Vichy-Hôpital (estómago), Vichy-Cáles (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado).

DEL MAR

Entradas
Hvy han llegado los v. poses siguientes:
El "Rey Jaime I", procedente de Barcelona.
Y el "R. y Jaime II", de Argel.

Salidas
Ayer por la tarde salió para Mahón el vapor "Monte Toro".
Esta mañana, a las siete, ha salido para Cabrera el vaporcito "Ciudad de Palma", que ayer suspendió su salida a causa del tiempo.

Suspensión
Debido al estado de mar, ayer suspendió su salida para Ibiza y Alicante el vapor "Bellver". Saldrá hoy a la hora de itinerario.

CONFERENCIAS TELEGRÁFICAS

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

Desde Madrid

Manifestaciones de Dato

Madrid, 3 (16'00)

A los periodistas

El jefe del Gobierno, señor Dato, nos ha hecho, este mediodía, a los periodistas que hacemos la información de la Presidencia, las siguientes manifestaciones:

Contestando a las insinuaciones del diario "A B C", el cual dice que el jefe del Gobierno no cuenta con la adhesión de significados Senadores vitalicios que dejaron de concurrir a las mayorías, ha dicho: "Creo que están al lado del Gobierno; de todos modos, se votará el Mensaje de la Corona."

Ha insistido en que el Gobierno tiene mayoría en ambas Cámaras.

El próximo domingo, por la noche, se continuará diciendo—saldrá S. M. el Rey para San Sebastián, donde pasará dos días.

He recibido esta mañana—ha dicho—la visita de la Comisión organizadora del Centenario de Cervantes presidida por el señor Rodríguez Marín. Le he ofrecido someter en breve a la firma del Monarca un decreto creando la Junta magna y el Comité ejecutivo.

También me han visitado los señores y diputados por Cádiz, quienes me han hablado de los incidentes ocurridos en las pasadas elecciones. Hemos cambiado, además, impresiones, terminando aquellos por reiterar su adhesión al Gobierno.

Por último—ha terminado diciendo el Presidente del Consejo—, me he visitado el ingeniero señor Álvarez Redondo, para informarme de las obras realizadas en Larache.

SENADO

Sin interés.—Animación

La sesión del Senado, celebrada esta pasada tarde, ha carecido de interés.

Preside el señor Azcárraga.

En la Cámara hay grande animación.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se procede al nombramiento de secretarios, siendo elegidos os señores Prats, Santa Cruz, Ránerey Conde de Laurençin.

Se nombra la Comisión de Incompatibilidades, acordándose quede formada de los señores Calbetón, Landerío, Alella, Santos Guzmán, Díaz Cordobés, Torrealaz y Álvarez Guíjarro.

Y se levanta la sesión.

Del Extranjero

Madrid, 2 (16'00)

D París.—La armadura de Felipe II

Dimisión.—El banquero Rochette Vapur pesquero a pique

París.—En la última sesión celebrada en el Senado se aprobó, definitivamente, la cesión de las piezas de la Armadura del Rey Felipe II a la Arteria Real de Madrid.

—Circulan rumores de que ha dimitido el Ministro de Gracia y Justicia.

La noticia no ha podido ser confirmada.

—Noticias recibidas de Londres dicen que se ha visto recientemente en aquella capital al ex-banquero Mr. Rochette.

—El telegrama que se acaba de recibir cuenta de que cerca de la isla de Terranova un barco de arena, echado a pique un vapor pesquero.

—170 tripulantes que llevaba se han hogado.

—Esta mañana han sido extraídos 50 cadáveres.

Madrid, 4 (1'00)

De Ariz.—El asunto Rochette

Conjunción de debate en la Cámara

Iris.—En la Cámara de los diputados continuó ayer el debate sobre el asunto Rochette.

—El tomaron parte Mrs. Folleville, Briand, Barthou y Doumergue.

Las Cortes

Madrid 4 (1'00)

CONGRESO

Asistentes.—Nombramiento de Besada. —Agradecimiento

Esta pasada tarde, a la hora anunciada, comenzó la sesión del Congreso.

—ocupa la presidencia el diputado por Vizcaya, que es el Sr. Aura Boronat.

—En el banco azul están el Sr. Dato y el Sr. Salas Larrazola.

—El Sr. Lacierva, que asiste a la sesión, se sienta en la mayoría. D. Gabriel Maura, en cambio, ocupa un año en el lado de las minorías, estado junto a los tradicionalistas.

D. Antonio Maura no asiste a la sesión.

Abierta la sesión, se aprueba el acta de la anterior.

Se procede al nombramiento de presidente del Congreso.

Terminada la votación, el Sr. Gon-

Soldados agroridos

Tetuán.—En la posición de Neaniz, los moros sorprendieron a dos soldados del Regimiento infantería de Borbón.

Uno de dichos soldados resultó del hecho con un balazo en un brazo.

El herido se llama Antonio Román.

Madrid, 4 (1'00)

De Cádiz.—Llegada de tropas licenciadas.—Lo que cuentan.—Salida de fuerzas

Cádiz.—A bordo del vapor "Mouter", han llegado, procedentes de Larache, cuatrocientos individuos de tropa licenciados.

Dicen que al abandonar aquella plaza reinaba tranquilidad en el territorio.

Añaden que el Raisuli se halla guardando cama, atacado de fiebres, en la kabila de Bensar.

En el transporte "Almirante Lobo", han salido para Larache treinta y siete oficiales y doscientos cuarenta soldados.

De Ceuta.—Vuelo de un carro.—Tiro.—Relieve de fuerzas.—Convoy de municiones.—El cañero Laya.

Ceuta.—Ayer, al regresar de Tetuán, en un carro el, empleado de Administración militar José Morilla, tuvo la desgracia de que volcara el vehículo, sufriendo heridas de importancia.

Fué auxiliado y conducido al hospital de esta plaza, en donde falleció pocos momentos después de haber ingresado.

El enemigo ha tiroteado el bloque de la parte Sur de Menisla.

El hecho careció de importancia.

Unos veinte moros foguearon después la posición de Menisla, siendo dispersados por la Artillería.

Estos, en su huida, abandonaron una vaca que llevaban, la cual resultó herida de bala.

Continúan verificándose, sin novedad, los relevos de las posiciones. En automóviles ha sido conducido a Tetuán un convoy de municiones.

Con objeto de verificar un cruce-ro por la costa, ha salido el cañero "Laya".

Homenaje al Arzobispo de TARRAGONA

Madrid, 3 (16'00)

Un álbum de la Benemérita

Ha marchado a Tarragona una comisión de jefes y oficiales del Instituto de la Guardia civil.

Su viaje a aquella población tiene por objeto entregar al Arzobispo de aquella Archidiócesis, Excmo. e Ilmo. Sr. D. Antolin López Peláez, el álbum de gratitud con que le distingue la oficialidad de la Benemérita.

Firman el álbum todos los jefes y oficiales del Cuerpo.

El álbum consta de 49 hojas de pergamino, figurando en cada uno de ellas el escudo de la respectiva provincia.

El álbum contiene una reproducción de la hoja de servicios del padre del Arzobispo, que era guardia civil, y de la instancia que hizo, siendo niño, el Excmo. e Ilmo. Sr. D. Antolin López Peláez para su ingreso en el colegio de guardias jóvenes.

Política

Madrid, 3 (16'00)

Toma de posesión

Se ha posesionado del cargo de Subsecretario del Ministerio de Gracia y Justicia el señor Casal.

Madrid, 4 (1'00)

¿Será verdad?

En los pasillos del Congreso se decía esta pasada tarde que, en el último Consejo de Ministros, el señor Dato propuso que se eligiera presidente del Congreso al señor Maura.

Dos de los Ministros, según se añade, le objetaron que el cargo ya estaba comprometido para el señor González Besada, diciéndole, además, que, de aceptarse lo propuesto por el señor Dato, parecería un acto poco serio.

La guerra en África

Madrid, 3 (16'00)

Marcha de soldados licenciados

En el Ministerio de la Guerra se ha recibido el siguiente telegrama oficial de Larache:

"Han marchado para Cádiz los últimos 276 soldados licenciados que había en esta plaza."

Los reformistas

Los reformistas hablaban en los pasillos del Congreso de la adhesión que dicen les ha enviado un general que es Senador vitalicio.

Soriano y Sánchez Guerra

En el Congreso decía el diputado concurcionista don Rodrigo Soriano que deseaba encontrarse frente al ac-

DE ESTA MAÑANA

Madrid, 4 (5'30)

EL ASUNTO ROCHETTE

Detalles de la sesión del Congreso de los Diputados

París.—He aquí minuciosos detalles de la sesión celebrada ayer en el Congreso, en la que continuó el debate sobre el asunto Rochette.

El ponente M. Folleville pronunció extenso discurso, demostrando que la Magistratura debió mantener el principio de independencia, que es—dijo—garantía especial de la Justicia.

Terminó atacando a los políticos que se inmiscuyeron en asuntos de la Magistratura.

Después habló M. Briand, tratando de demostrar su intervención en el asunto Rochette como ministro francés y como republicano.

Explicó el motivo por que hizo público el informe del Fiscal y detalló las gestiones que llevó a cabo acerca de la primera comisión investigadora.

Rebató los cargos que le hace la Comisión investigadora, lamentando al propio tiempo, el que los Fiscales fueran a los despachos de los Ministros para mejor estudiar el asunto.

M. Briand terminó diciendo:

"Es preciso que el país reaccione, entonando el "mea culpa". El informe de la Comisión investigadora es una parodia de justicia."

Al terminar el discurso, fué aplaudido por muchos diputados.

Después se concedió la palabra a M. Colly, quien pronunció breve discurso defendiendo a la autora del asesinato del director de "Le Figaro", Mme. Caillaux. Explicó los incidentes que indujeron a aquella a concebir los planes del asesinato.

Luego habló M. Varres, atacando las conclusiones de la Comisión investigadora, por ser—dijo—incompletas y desnaturalizadas.

M. Barthou refirió las acusaciones que se le dirigieron por haberse apropiado el documento de M. Fabre, leyendo en la Cámara.

Que recaiga sobre mí—dijo—toda la responsabilidad M. Briand no es culpable.

Afirmó después que no leyó en la Cámara el documento de M. Fabre con ninguna finalidad política ni para esgrimir un arma de ataque contra determinadas personas.

Muerto el director de "Le Figaro", M. Calmette—continuó diciendo—se me dirigieron ataques y acusaciones. Era un deber mío acudir a la defensa, y máxime contando con medios, pues, de no hacerlo, hubiera incurrido en un acto de cobardía.

El jefe del Gobierno, M. Doumergue, le interrumpió, diciendo: Si bien sabía la existencia del documento, ignoraba su contenido, y, desoso de conocerlo, lo pregunté a M. Fabre y a M. Barthou.

M. Briand continuó diciendo que quedaban en su casa mientras que su madre lavaba, perecieron carbonizadas.

Su madre, al enterarse de la desgracia sufrió, un síncope.

De Provincias

Madrid, 3 (16'00)

De Avila.—Niñas carbonizadas

Ávila.—Comunican de Arévalo que en aquel pueblo ha ocurrido una desgracia que ha llenado de consternación al vecindario.

Tres niñas de corta edad, que se quedaron en su casa mientras que su madre lavaba, perecieron carbonizadas.

De Oviedo.—Huelga de mineros

Oviedo.—En las minas del pueblo de Tejería se han declarado en huelga 300 obreros.

Piden que se mejore el servicio de explotación, que se hace en condiciones peligrosas, y que sean despedidos los capataces por inferirles malos tratos.

El Gobernador civil ha enviado a Tejería un ingeniero para que inspeccione las minas.

De San Sebastián.—Temporal.—Crecida de un río

San Sebastián.—Ayer, al mediodía, amainó el temporal de viento y agua, que ha causado grandes desperfectos en edificios y arbolado.

A consecuencia de las copiosas lluvias caídas, el río Bidassoa ha experimentado gran crecida, amenazando inundar el pueblo de Beovia.

De Logroño.—Incendio.—Mujer carbonizada

Logroño.—Comunican de Albelda que en aquel pueblo un incendio ha destruido dos casas.

En una de ellas murió carbonizada Rosa Palacios.

Las pérdidas materiales son considerables.

Madrid, 4 (5'30)

LA GUERRA EN AFRICA

Regalo de una imagen.—Nueva capilla

Melilla.—Los catalanes D. Eduardo y D. Monserrate Carulla han regalado una imagen de la Inmaculada Concepción para la capilla que se construye en Cabo de Agua.

En aquel campamento levantarán otra capilla los PP. Franciscanos.

Servicio de la policía indígena

Melilla.—Anoche la policía indígena se emboscó cerca del Kerri, sorprendiendo a unos merodeadores moros y matando a uno de éstos.

Una desgracia

Melilla.—Al regresar de Ishafení tuvo la desgracia de caerse del caballo que montaba, fracturándose la tibia derecha, el médico D. José Noguer.

Su estado es grave.

DEL EXTRANJERO

De Roma.—Comentarios al discurso del Rey de España.—El Pontificio asiste al sermón

Roma.—La prensa de esta capital

comenta favorablemente el discurso pronunciado por Su Majestad el Rey de España, en el que ha anunciado el mejoramiento de las relaciones económicas italo-españolas.

La prensa desea que la Cámara apruebe el Tratado.

El Papa ha asistido al sermón de Cuarema, rodeado de su Corte Pontificia.

Prensa Asociada

Desde Barcelona

Notas catalanas

Barcelona, 3 (3'00)

Melquiades Alvarez hará declaraciones?

Entre los reformistas de esta ciudad circula el rumor de que, durante su estancia en ésta, su jefe, don Melquiades Alvarez, hará importantes declaraciones políticas.

La feria de las palmas

En la Rambla de Cataluña ha quedado inslulada la tradicional feria de las palmas.

La nueva plaza de toros.—Medida de Andrade

El Gobernador civil ha declarado que no permitirá la inauguración de la nueva plaza de toros mientras no estén numerados los asientos de los tendidos.

Igual orden ha dado a las empresas de las plazas de Barceloneta y Arenas, con la amenaza de que el incumplimiento de dicha disposición llevará consigo la suspensión de las corridas.

Los asientos de la nueva plaza medirán unos 60 centímetros de anchura.

Sobresimiento de una causa

Ha sido sobrescita una causa instaurada, con motivo de la pasada huelga estudiantil, contra la Junta Directiva de la Asociación Catalana de estudiantes.

pidiendo el descanso dominical

Los dependientes de comercio han acordado emprender activa campaña contra el incumplimiento de la ley del descanso dominical.

Pescado enorme.—Pesa 1200 Kilogramos

Procedente de Mahón, llegó ayer el vapor "Isla de Menorca". Dicho buque ha sido portador de un pescado enorme que, desstriado, pesa la friolera de 1.200 kilogramos.

Se le ha extraído el hígado, el cual pesaba 380 kilogramos.

Las temporadas teatrales de Pascua

El sábado de Gloria se inaugurarán las temporadas teatrales de Primavera.

En el Liceo debutará una compañía de Opera.

En el Principal, una de opereta.

ULTIMAS NOTICIAS

DESDE MADRID

Madrid, 4 (10'05)

Ascensos en el Generalato

En los círculos militares se dan por seguros los siguientes ascensos en el Generalato:

Capitán general, para cubrir la vacante producida por fallecimiento del Sr. Polavieja, el teniente general señor Marina.

Tenientes generales, los generales de división Sres. Aguilera, Gómez y Jordana.

A general de división, el de brigada Sr. Primo de Rivera.

A general de brigada, el coronel Sr. García Moreno.

Conflicto obrero agravado

Gijón.—Se ha agravado el conflicto de los obreros del ramo de construcción.

Estos se han reunido en asamblea, acordando exigir, desde el lunes, indemnización por los jornales perdidos.

Prensa Asociada

Gas y electricidad

FÁBRICA DE LAMPISTERIA de Bartolomé Fuster

Plaza del Rastrillo, 8, y Colón, 9, Instalaciones eléctricas, Sanitarias, Bombas, Motores y Parrarrrayos.

Compras de plomo, zinc, cobres y demás metales viejos.

Bursátiles

BOLSA DE MADRID

Cambios del 3

Interior contado	79'35
Amortizable 5 por 100	99'40
Amortizable nuevo.	99'00
Banco de España	448'00
Compañía Tabacalera	290'00
Francos	000'00
Libras	28'72
Exterior	00'00

Barcelona 3

Interior	79'48
Nortes	94'75
Alicantes	94'90

VALORES LOCALES

Ultimas cotizaciones

Crédito Balear	85'00
Fomento Agrícola	103'00
Ferrocarril Mallorca	97'00
Islaña Marítima	186'00
Salinera Española	170'00
Sociedad Alumbrado por Gas. 115'00	18'00
La Económica	102'00
Obligaciones Islaña Marítima.	100'00
Obligaciones Salin. Epla. 6 p 100	102'00
Obligaciones id. id. 5 p 100	102'00
C. Salinera Española 4'40 p 100	100'00
Obligaciones C. Mallorquina	102'00
Electricidad 5 p 100	100'50
4 p 100	100'50
Bonos Municipales	42'00
La A'ombreira	90'00

Emanatorio radium es gran remedio descubierto recientemente, gara curar artritis, reumatismo, pota, arañitas, y numerosas molestias producidas por ácido úrico.

Aguas minerales contra dichas dolencias deben fama a debilibis proporción radium que contienen. Emanatorio, que proporciona aire saturado radium en estado emanación, es infinitamente superior. En Alemania, Suiza, etc., ya no se va a tomar aguas, se va a tomar radium en emanatorios.

Primer emanatorio en España Instituto Sureda, Danús, 4-1-8.

ESTÓMAGO

Curación del 98 por 100 de las enfermedades del estómago é intestinos con el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos. Lo recetan los médicos de las cinco partes del mundo. Tonifica, ayuda á las digestiones, abre el apetito, quita el dolor y cura la

DISPEPSIA

Las acedias, vómitos, vértigo estomacal, indigestión, flatulencias, dilatación y úlcera del estómago, hipercloridria, neurastenia gástrica, anemia y clorosis con dispepsia: suprime los cólicos, quita la diarrea y disentería, la fetidez de las deposiciones y es antiséptico. Vigoriza el estómago é intestinos, el enfermo come más, digiere mejor y se nutre. Cura las diarreas de los niños en todas sus edades.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.


Flores y Plantas Naturales

Exposición Balear permanente Quint 12 y Brosa 23

Entrada libre.

CHOCOLATES

Menier-Benedictino y COLONIAL con canela ó vainilla Antigua CASA LLOFRIU



Línea Pinillos

para Montevideo y Buenos Aires

Próximas salidas del puerto de Barcelona

Infanta Isabel,	12 Marzo	Cádiz	16 Abril
Valbanera,	31 Marzo	Barcelona	1.º Mayo

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Mayagüez, Ponce, Habana, Santiago de Cuba, saldrá de este puerto el día 5 de Mayo el vapor

Martin Saenz

Admite carga y pasajeros
 NOTA.—La carga previamente comprometida se recibirá en lanchas los días y para más informes dirigirse a los Representantes de la Compañía

SEÑORES PLANAS, PIZÁ y C.ª S. en C.
 San Miguel 28-Palma

Cuide V. su estómago

El estómago es uno de los órganos más importantes de la vida. Cuando por causas diversas se debilita viene la *dispepsia* y se desmorona todo el cuerpo por faltar la nutrición de la sangre y de los nervios.

La mala digestión produce una serie de síntomas alarmantes que ponen al paciente triste y fatigado y que se manifiestan unas veces en el estómago, otras en el corazón, en la espalda, en el hígado, en la función respiratoria etc., etc., todo lo cual no es más que un estado de debilidad producido por la falta de nutrición, debida a la mala digestión.

Si se halla V. en estado no aguijonee su estómago con tónicos, ni lo debilite con purgantes, que a la postre estará peor. Procure V. un medio natural para imprimirle vigor y energía vital, que sólo hallará en las corrientes suaves, eminentemente tónicas y reconstituyentes, del aparato **Electra**. Por medio de ellas renacerá V. a nueva vida y recobrará el buen humor y la fuerza física e intelectual indispensable para atender a sus habituales ocupaciones.

Conviene tenga V. muy en cuenta que, además de las molestias propias de la mala digestión, todo *dispeptico* tiene la puerta abierta a las enfermedades infecciosas, pues es harto sabido que los microbios viven y se desarrollan a expensas de la debilidad orgánica.

No demore V. un día más el pedir referencias y se convencerá de que personas muy conocidas en Palma se han curado y de que puede V. también curarse.

La dispepsia, catarro gastro-intestinal y la úlcera del estómago reconocen una sola causa que es la *altonia* o falta de vitalidad del estómago y como el aparato **Electra** vence la *altonia*, desaparece la causa y es un axioma que desapareciendo la causa desaparecen los efectos.

Pida V., pues, referencias sin demora al Representante de dicho aparato (Pelaires, 23, entresuelo) y verá con qué facilidad puede V. curarse, desterrando para siempre el bicarbonato y demás medicamentos.

Pelaires, 23, entresuelo—De 11 a 12

Liga de Propietarios de fincas Urbanas

Habitaciones para alquilar

CALLE O PLAZA	NÚM.	USO	INFORMES	OBSERVACIONES
S. Llull (La Vileta)		1.º	Temple, 9	2 cuartos, cocina, agua y corral
Bala Roja	4	1.º	San Miguel, 18	4 salas, 4 dormitorios, agua y terrado
San Magín		1.º	San Miguel, 18-1.º	4 dms. huerto, jardín, molino dno. cdad.
Málaga (Can Capas)	16	bajo	Foro Balear, San Miguel, 18	dos cuartos, sala, agua y patio
Bala Roja	2	cochera	San Cristóbal, 4	mucha capacidad y agua
S. Llull (Vileta)			Cofradía, 4-1.º y S. Rosiñol	Casa de recreo

Véase relación general en el domicilio Social: San Miguel 18-1.º

Se recomiendan los

Grandes Almacenes San José



Sastrería
Mercería

Camisería
Lanería

Artículos negros para la temporada de Cuaremas
 GENEROS BLANCOS—BORDADOS

Todo lo que se requiere para equipos de novios
 Se liquida con GRAN BARATURA

Precio fijo

Mineralización intensiva

POR EL

ALCAROL

FOSFATO DE CAL ASIMILABLE
 y demás sales del organismo en
 ESTADO NACIENTE

Indicado en la
 TUBERCULOSIS

RAQUITISMO, CONVALESCENCIA, FRACTURAS,
 LACTANCIA, DENTICIÓN, CRECIMIENTO

Pidanse prospectos
 Depósito: Dr. Segalá, Rambla Flores 4, Barcelona

CALLICIDA PIZÁ

Extirpa rápidamente sin dolor ni molesta los callos y durezas. Es curioso no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. Es económico: una peseta en las farmacias, droguerías y zapaterías. Depósito: Farmacia Róver, Plaza Antonio Maura.

DE VENTA LAS EN PRINCIPALES FARMACIAS DE ESPAÑA

Línea Austro-Americana

Trieste

Servicio regular a MONTEVIDEO y BUENOS AIRES, por grandes y veloces vapores a DOBLE HELICE

El día 20 de Abril saldrá de Barcelona para los puertos indicados el magnífico vapor de gran porte

LAURA
ALICE

Informes en Palma: Para pasajes de 1.ª y 2.ª y carga Agencia Bosch, Paseo de Sagrera y para pasajes de tercera: Damián Bennasar, calle del Mar, 49-1.º

Piano

Buenas voces y elegante se vende baratísimo.
 Informarán: Brondo, 4, entresuelo.

Muebles baratos

Concepción, núm. 32-1.º

Aparatos para sellar en seco

A palanca—A golpe
 de superior calidad, para timbrar papel y tarjetas de fotografía sin tinta y en alto relieve, Plaza Santa Eulalia, 10

Diurno

Completamente nuevo
 Librería de **GUASP**
 Morey, 6

Vapores Correos italianos

con itinerario fijo para
Montevideo y Buenos Aires

Servicio rápido semanal combinado entre las compañías

**Navigazione Generale Italiana,
 Lloyd Italiano y La Veloce**

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurant y telegrafía Marconi en todos sus buques

COCINA A LA ESPAÑOLA

Próximas salidas de Barcelona

Navigazione Generale Italiana	Re. Vittorio	2 Abril
La Veloce	Duca di Gecova	9 Abril
Navigazione Generale Italiana	Regina Elena	16 Abril
Id.	Duca degli Abruzzi	23 Abril
Lloyd Italiano	Gordova	26 Abril
Navigazione Generale	Principe Umberto	20 Abril
Lloyd Italiano	Principessa Mafalda	7 Mayo

Para más informes:
 Para despacho de los pasajes de 1.ª y 2.ª clase a los Sres. Salom y Rullán.—Plaza de la Libertad, 3.
 Para despacho de pasajes de 3.ª clase y carga a D. Miguel Ordinas.—Plaza de la Libertad núm. 17, Palma de Mallorca.

Tip. LA ESPERANZA—Lonjeta, 11—PALMA DE MALLORCA

Ferretería Castellet

BANCH DE S'OLI—PALMA

Gran surtido de Estufas para COK y LEÑA

Gran surtido de cocinas económicas

Gabinete Röntgenológico

Electricidad médica en todas sus formas

Rayos X.—Diatermia—Altas frecuencias Rayos ultra-violetas—Baño hidro eléctrico.—Ozono, etc. etc.

Curación en pocos días, de la Tos ferina, (coqueluche), Catarros Naso-laringeos y laringeos, Ozena (fedez de la nariz),—Obesidad, perdiendo varios kilos por semana.—Depilación (no más vello), Artrismo, etc. etc.

Director propietario
D. F. Ribas Ripoll
 Vallori, 23. Todos los días laborables a las 6 tarde
GRATIS A LOS POBRES

LIQUID VENEER

Renueva las cosas viejas

El «Liquid Veneer» es enteramente diferente a un barniz: no deja en absoluto capa alguna sobre la superficie a que se aplica. Es un restaurador y limpiador para las superficies y da al acabado nueva vida y elasticidad. Este producto da a los muebles y obras de ebanistería, y a las superficies barnizadas, esmaltadas o charroladas una apariencia exactamente como si fueran nuevas. No se requiere experiencia para aplicar el «Liquid Veneer».

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertróficas o atroficas de forma seca, granulosa, granular o cónica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc. etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta con tal situación de frescura y bienestar agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

DEPOSITO: Plaza Santa Eulalia núm. 10 bajos, Palma.
 Enviamos una muestra de ensayo al comercio que nos lo pida.

Los pintores empapeladores

Se venden periódicos usado a precios económicos.
 Diríjense al «Centro de Anuncios».

Sellos de goma y de Metal

Se confeccionan a precios económicos, de toda clase de modelos y dibujos, propios para Herreros, Carpinteros, Peluqueros, Carniceros, Pintores, Ebanistas, Marmolista, Veterinarios, Asociaciones religiosas, etc. etc., como también.

Rótulos de esmalte
 Imprentas
 Sellos para embalajes
 Festones
 Etiquetas de rieve
 Fichas de metal
 Medallas-Distintivos
 Cajas rotuladoras
 Papel con membretes en rieve especialidad en SELLOS BICCOR
 Sellos para lacre y todos cuantos artículos se dicen del ramo.
 Plaza Santa Eulalia, 10

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Salidas de Barcelona

El 4 Abril vapor I. ISABEL DE BBORÓN para Montevideo y Buenos Aires.	
El 10 Abril • BUENOS AIRES • Puerto Rico, Habana, Veracruz, Puerto Lirón y Colón.	
El 2 Abril • M. L. VILLAYERDE • Fernando Póo y escalas en Las Palmas y otros puertos.	
El 25 Marzo • MONTEVIDEO • New-York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico.	
El 1.º Abril • C. LÓPEZ LÓPEZ • Génova, Port-Said-Suez, Colombo, Singapur, Ilo-Ilo y Manila	

Admitiendo carga y pasaje.
 Informarán los señores JAIME M. GRANADA, S. en C., Plaza de Antonio Maura, 4.—Palma.

Pastillas Crespo de Menthol y Cocaína

El dolor de garganta y la tos calman a la primera pastilla.

El **menthol**, que figura como uno de los principales componentes de estas pastillas, es un medicamento que se hace agradable y gustoso en extremo, por la sensación de frescura y suavidad en que se encuentra la garganta después de su uso, completando su acción reguladora vascular, la adición de algunos componentes entre los que figura la cocaína y el clorato potásico.

Es de acción comprobada y eficaz en las laringitis agudas y crónicas, ya sean hipertróficas o atroficas de forma seca, granulosa, granular o cónica, de los fumadores, en las laringitis agudas y sub-agudas acompañadas de ronquera y cosquilleo laringeo, en las toses convulsivas tan pertinaces, en los alcohólicos y reumáticos, en la coqueluche, etc. etc., produciendo en todos los casos una acción rápidamente beneficiosa y dejando a la garganta con tal situación de frescura y bienestar agradable, que el individuo se encuentra rápidamente mejorado, asegurando la curación en la mayoría de los casos.

Pesetas 1.50.—En Palma: Valenzuela, depositario.

LLOYD SABAUDO

El día de 19 Mayo saldrá de Barcelona, directo para

Buenos Aires

el nuevo vapor de 14.000 toneladas, de gran marcha

TOMASO DI SAVOIA

Realizando la travesía en QUINCE DIAS

Camarotes espléndidos en 1.ª clase.—Tres puentes de paseo.
 Jardín de invierno—Telégrafo Marconi.
 Segunda clase económica a PRECIOS REDUCIDOS

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesas

Cocina Española

El día 17 de Junio saldrá para igual destino, el vapor

PRINCIPE DI UDINE

para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.º

Tarjetería y Resmillería

LA ESPERANZA
 Lonjeta, 1

Centro de Anuncios

de

Miguel Serra y Bennasar

Plaza de Santa Eulalia, 10 • Palma de Mallorca

Exclusiva para anuncios, reclamos, comunicados, esquelos mortuorias, encaje de impresos, etc., etc. en los periódicos

Diario de Palma **La Última Hora**

Correo de Mallorca

y Revista de la Cámara Agrícola Balear

Fijación de carteles y reparto de prospectos